

Zeitschrift: Jahresbericht über die Inländische Mission der katholischen Schweiz
Herausgeber: Inländische Mission der katholischen Schweiz
Band: 64 (1927)

Rubrik: Polen-Mission

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Das Werk hat sich sicher große und bleibende Verdienste um die Italiener-Seelsorge auch in der Schweiz erworben.

Da die „Opera“ in letzter Zeit sehr stark ins politische Fahrwasser abirrte und die Stellung der Missionäre recht heikel wurde, hat der hl. Vater den Missionären mitteilen lassen, daß die Vereinigung der Bonomellianischen Missionäre aufgelöst sei. Der hl. Vater behielt sich vor, die Seelsorge der italienischen Auswanderer selber zu reorganisieren.

Im Personalbestand der italienischen Seelsorge hatte die Verfügung keine großen Änderungen hervorgerufen. Die Missionäre blieben auf ihren Seelsorgsposten. Nur muß jetzt diese Seelsorge aus andern Quellen finanziert werden. Dafür sind die Missionäre nun auch frei von politischen Rücksichten in der Erfüllung ihrer wichtigen Seelsorgsaufgaben. — Die Italiener-Kapelle in Genf ging bei dieser Neureorganisation in einen neuen Verein über unter der Leitung des dortigen Generalvikars.

Die Inländische Mission hat im Berichtsjahr die Seelsorge folgender Italiener-Kolonien unterstützt:

1. Basel-Großstadt	Fr. 1200.—	5. Maters	Fr. 1000.—
2. Basel-Kleinstadt	“ 1200.—	6. Ulster	“ 750.—
3. Genf	“ 3000.—	7. Zürich	“ 3000.—
4. Martinach	“ 300.—		<u>Total</u> <u>Fr. 10,450.—</u>

Polen-Mission.

Während des Jahres 1927 wurde an folgenden sieben Stationen für die Seelsorge der katholischen Polen Sorge getragen:

Missions-Station	Zugehörige Kolonien	Arbeiter	Kinder	Besuche	Kommunion
1. Bern	Tiefenau/Bern	8	4	4	16
	Büren (Ziegelei)	1			
2. Domdidier	Avenches	9	3	5	33
3. Dompierre	Mottes	13	3	4	31
4. Murten	Bellechasse	4	5	3	24
	Kerzers	4	2		
5. Thayngen	Thayngen	13	19	2	26
6. Würenlos	Detlikon	8		1	9
	Oberglatt	6			
7. Überdon	Überdon	26	2	6	40
	Ependedes, Chavornay	30			
		122	38	25	179